

UNIVERSITÉ POPULAIRE DE PHILOSOPHIE

PROGRAMME 2024-2025 L'écologie : une nouvelle culture ?

Avec l'entrée de l'Humanité dans l'Anthropocène, nos relations à la nature, à la technologie, ainsi qu'entre nos communautés humaines, se posent en termes culturels et politiques inédits. Nous nous sentons embarqués dans une vaste métamorphose qu'il est sain de vouloir décrypter.

*Malgré des apparences parfois décourageantes de notre **gestion planétaire** globale, émergent çà et là des **initiatives citoyennes**, encore mal connues, qui proposent et expérimentent localement des alternatives au consumérisme productiviste actuel. Nous sommes conscients des **mutations culturelles** profondes qu'implique la prise en compte des contraintes écologiques, tant sur nos modes de vie concrets que sur nos représentations de la place de l'humanité dans la nature. Convaincus de la nécessité d'une **transition écologique** librement acceptée par les citoyens, l'atelier OASIS vise à réfléchir collectivement sur les changements qu'elle implique, tant conceptuels que comportementaux.*

Pour la **saison 2024-2025**, les thèmes des conférences permettront de poursuivre et d'affiner les grands axes identifiés lors de la précédente saison, comme **Réfléchir à la cohérence entre les besoins d'évolution socio-économique et l'écologie** : autour de diverses problématiques modernes posant la question « faut-il que les systèmes politiques évoluent pour sauvegarder les écosystèmes ou est-ce l'Ecologie qui doit réinventer la politique ». Dans cet axe de travail nous aborderons la question de l'espérance et du temps long, l'avancée du Pacte Vert de l'UE, la démocratisation de la poly activité qui permet d'associer travail et écologie, réfléchir à l'antagonisme entre les besoins croissants en minerais et la protection de l'environnement, l'IA et l'écologie, etc.

Par ailleurs, nous allons **Continuer à informer** sur les bilans globaux : Gaz à effets de Serre, Ressources en Eau, Biodiversité, Evènements météorologiques extrêmes, Etat des océans,

*Ces conférences et débats sont animés par l'atelier **OASIS** (Osons Adopter la Simplicité Solidaire) ; le premier mardi de chaque mois, à 20h30, à la maison de la philosophie, 29 rue de la digue à Toulouse*

Coordinatrice : marie.lefevre-fonollosa@outlook.com

Prochain atelier le mardi 3 décembre 2024

Bilan du Pacte Vert européen 5 ans après, par Marie Lefèvre-Fonollosa.

Le Pacte vert (Green Deal) lancé en décembre 2019 est la feuille de route environnementale de la Commission européenne. Il vise une réduction des émissions de gaz à effet de serre de 55 % en 2030 par rapport au niveau de 1990 (" Fit for 55 "), et pose également des objectifs de protection de la santé et de l'environnement.

Présenté comme indispensable pour freiner le réchauffement climatique, la perte de biodiversité et traiter efficacement la transition énergétique, il a subi depuis divers chocs comme la pandémie du COVID 19, la crise de l'approvisionnement des hydrocarbures liée à la guerre d'Ukraine, la hausse des taux d'intérêts et plus récemment il est un des points de crispation des agriculteurs en Europe. Avec les élections européennes du 9 juin 2024, on constate une montée de l'extrême droite qui s'oppose aux ambitions écologiques de l'UE.

Un point vous est proposé 5 ans après la mise en place du Pacte Vert par la commission européenne.

.Parlez-en autour de vous et Venez nombreux 😊
